

## COLUMNA DE OPINIÓN

# Un voto con Chat GPT

La convicción con que una amiga me insistió para escribir una columna ayudado por Chat GPT me resultó intrigante, y decidí dar el paso. En vista del uso que los jóvenes hacen del Chat como una especie de Oráculo de Delfos, me dispuse a preguntarle sobre las elecciones presidenciales, como haría cualquier estudiante. Aquí, un fiel resumen de mi intercambio.



Por  
Sebastián Claro

SC: Soy un estudiante universitario chileno, y estoy pensando si voto por Jara, Kast o Matthei. Mi preocupación son mis oportunidades de desarrollo profesional en el futuro. ¿Qué me puedes decir?

Chat: Si estudias algo técnico o de alta demanda en el sector privado, Matthei o Kast te ofrecen algo más favorable. Si dependes del apoyo estatal, becas, o buscas que la educación sea más equitativa, Karina Oliva Jara es más coherente.

SC: Mi objetivo es tener un buen trabajo y que mi familia también lo tenga.

Chat: Si eres de familia vulnerable te conviene Jara, porque da más protección a los trabajadores, con mejoras laborales y derechos colectivos. La desventaja de Jara es que tendría un crecimiento económico más lento. Kast y Matthei son mejores si buscas trabajar en empresas privadas o si eres emprendedor, pero si estás recién partiendo o necesitas apoyo estatal, son menos convenientes.

*Me dispuse a preguntarle sobre las elecciones, como haría cualquier estudiante.*

SC: No entiendo. ¿Por qué si soy de familia vulnerable Jara me ofrece mejores opciones?

Chat: Porque sus propuestas apuntan a nivelar la cancha desde el Estado, como políticas de protección laboral para que no te exploten o despidan fácilmente.

SC: ¿En qué sentido Jara me protege si el aumento en las regulaciones laborales que ha promovido dificulta que las personas encuentren empleo?

Chat: Excelente observación. Es un punto clave. ¿Cómo puede alguien proteger a los trabajadores si al mismo tiempo sus políticas dificultan que consigan trabajo? Las propuestas de Jara pueden ser positivas si ya tienes trabajo, pero pueden ser negativas para jóvenes sin experiencia, para las pymes y para las contrataciones formales. La lógica de su sector es

“mejor proteger al trabajador que ya está adentro, que permitir sueldos miserables con tal de que cualquiera entre al sistema”. Sí, subir el sueldo mínimo puede dificultar que consigas tu primer empleo, especialmente si eres joven y sin experiencia. Por eso, si para ti es más importante entrar rápido al mundo laboral y competir, Matthei o Kast puede alinearse más con tu objetivo. Jara, en cambio, prioriza asegurar condiciones más justas una vez que estás adentro, pero te puede costar más llegar ahí.

Luego de evaluar el intercambio con Chat GPT, cautelando mi amistad y buscando respetar mi compromiso con los lectores, he decidido seguir escribiendo mis columnas.

Si desea comentar esta columna, hágalo en el blog.